



---

**Mission d'expertise et de plaidoyer**  
**Réalisation d'une méthodologie de collecte de données pour la réalisation d'un baromètre thématique sur la protection de l'enfance**

04/2024

---

*Date limite de réception des offres : 12 mai 2024*

*Contact : Laura LE FLOCH, Responsable plaidoyer adjointe : [lefloch@secours-islamique.org](mailto:lefloch@secours-islamique.org)*

## I. Contexte général de la mission

---

Fondé en 1991, le Secours Islamique France (SIF) est une organisation non gouvernementale de solidarité internationale à vocation sociale et humanitaire agissant dans les domaines de l'assistance humanitaire et de l'aide au développement, en France et dans le monde. Nous intervenons auprès des personnes les plus vulnérables, en situation d'urgence en offrant un appui pour répondre aux besoins fondamentaux des personnes les plus exposées, et dans le développement en fournissant aux populations les moyens nécessaires pour faciliter leur autonomie. De plus, nous engageons des efforts de sensibilisation et de défense des droits en menant des actions de plaidoyer.

La réalisation des droits de l'enfant, en particulier le droit à la protection, est l'une de nos priorités opérationnelles et nous menons des actions de plaidoyer pour que les droits de l'enfant soient effectifs à travers le monde.

Le Secours Islamique France est un membre actif du Groupe Enfance, le collectif des ONG françaises engagées dans le plaidoyer pour la réalisation des droits de l'enfant et la promotion de l'approche basée sur les droits de l'enfant ; ainsi que de la Coalition Education qui promeut l'accès universel à l'éducation.

**Le SIF a pour projet de réaliser un baromètre, c'est-à-dire une publication régulière, sur la thématique de « l'inclusion sociale des enfants – focus sur la protection contre les violences ». L'objectif du SIF est d'analyser l'évolution de la problématique dans le temps, sur la base de données internes et de données secondaires, et de diffuser cette analyse à chaque édition du baromètre. Ainsi, le baromètre permettra de mettre en évidence et d'informer sur les bonnes pratiques en matière de protection de l'enfance et de diffuser des recommandations de plaidoyer pour réduire les violences contre les enfants.**

Cette mission a pour objectif d'accompagner le SIF dans la définition de la méthodologie de collecte de données pour la réalisation de ce baromètre.

## II. Objectifs de la mission

---

OBJECTIF GENERAL : définir la méthodologie de réalisation d'un baromètre SIF, avec la prise en compte transversale des enjeux de genre et de participation des enfants et des jeunes.

- Objectif Spécifique 1 : En collaboration avec le service Plaidoyer et le Département des Opérations et Programmes à l'International (DPOI), identifier les indicateurs pertinents à mesurer afin d'analyser l'évolution de la problématique du baromètre dans le temps (sur la base de notre stratégie Education et Bien-être de l'enfant)
- Objectif Spécifique 2 : En collaboration avec le DPOI et notamment le service MEAL identifier les données quantitatives et qualitatives internes du SIF et les données secondaires à compiler et agréger, pour la mesure des indicateurs définis et la constitution de la baseline
- Objectif Spécifique 3 : identifier les gaps en termes de données internes SIF et définir la méthodologie et les outils de collecte à développer/modifier.
- Objectif Spécifique 4 : Définir la méthode de collecte de données pertinente pour une publication bi annuelle.

### III. Approche méthodologique

---

#### 1. Livrables

- Réalisation d'une note méthodologique détaillée :
  - identifiant les indicateurs pertinents à mesurer pour analyser l'évolution de la problématique sélectionnée du baromètre dans le temps
  - identifiant les données quantitatives et qualitatives internes du SIF et les données secondaires permettent de mesurer l'atteinte des indicateurs sélectionnés
  - présentant la baseline
  - identifiant les gaps en termes de données internes et identifiant la méthodologie pour répondre à ces gaps
  - définissant la méthode de collecte de données pour une publication régulière du baromètre
- Une annexe contenant l'ensemble des sources et d'éventuelles informations complémentaires.

#### 2. Déroulement de la mission

Le consultant réalisera l'étude sous pilotage du service plaidoyer du Secours Islamique France. Il sera en contact direct avec la Responsable de plaidoyer adjointe qui assurera le suivi de l'exécution de la mission.

Le/la consultant.e s'entretiendra avec les personnes pertinentes au siège du SIF (MEAL, technique, programmes, systèmes de gestion et plaidoyer) et avec les missions du SIF pertinentes pour recueillir les contributions utiles à l'exécution de sa mission.

La présence sur place dans nos locaux à Massy (91300) sera requise pour les étapes nécessitant l'accès aux données internes du SIF.

Un bureau sera mis à disposition du consultant.

Le/la consultant.e aura au moins 4 réunions de suivi avec le comité de pilotage interne du baromètre : avant le démarrage de la mission, lors de la présentation du plan de travail détaillé de la mission, à la remise de la note méthodologique provisoire et à la remise du livrable définitif, ainsi que des échanges réguliers en fonction des besoins par mail et téléphone, mais aussi dans les locaux du SIF à Massy.

#### 3. Période et durée de la mission

La mission sera menée par le-la consultant.e après la date de la signature du contrat sur la période de Juin/juillet 2024 (à déterminer). La mission est estimée à 30 jours ouvrés.

### IV. Offre technique et financière

---

L'opérateur de l'étude est le Secours Islamique France. Le contrat de consultance sera conclu entre le-la consultant.e et le Secours Islamique France.

Le·a consultant·e proposera une offre technique de 6 pages maximum qui devra comprendre :

- Sa présentation, les références liées à ce type de mission, son CV ;
- Une note méthodologique présentant son approche, les supports utilisés, et les moyens nécessaires à la bonne réalisation de l'étude ;
- Un planning prévisionnel ;
- Une offre financière.

## V. Profil recherché

---

Formation niveau Bac +5 dans un domaine en statistiques, économie, ou droit/sciences politiques, action humanitaire/développement ou équivalent

Expérience d'au moins 5 ans dans l'humanitaire, la solidarité internationale, la défense des droits humains à des fonctions de MEAL ou de programmes

Expérience terrain d'au minimum 3 ans

Expertise sur les enjeux des droits de l'enfant, notamment des enjeux de protection de l'enfance

Connaissance des approches de planification, de suivi et d'évaluation dans les contextes humanitaires et de développement

Expérience en matière de développement organisationnel sur le MEAL

Connaissance des outils et méthodes de recueil de données qualitatives et quantitatives et de l'analyse de données (y compris la visualisation) et de l'utilisation des informations pour l'établissement de rapports externes

Capacité à définir des objectifs clairs et rechercher l'information

Excellentes capacités d'analyse

Esprit critique, bonnes aptitudes à la communication écrite et orale et compétences interpersonnelles

Très bonne maîtrise de l'anglais, à l'oral comme à l'écrit

Maîtrise du pack office, et d'outils de collecte et d'analyse de données

**Les offres sont à adresser au plus tard le 12 mai à Laura LE FLOCH, Responsable plaidoyer adjointe au Secours Islamique France : [lefloch@secours-islamique.org](mailto:lefloch@secours-islamique.org)**



---

**Expertise and advocacy mission**  
**Development of a data collection methodology for a thematic barometer on child protection**

04/2024

---

*deadline for receipt of proposals : May 12th, 2024*

*Contact : Laura LE FLOCH, Advocacy Deputy Manager : [lefloch@secours-islamique.org](mailto:lefloch@secours-islamique.org)*

## I. Context of the mission

---

Founded in 1991, Secours Islamique France (SIF) is an international non-governmental organization with a social and humanitarian vocation, active in the fields of humanitarian assistance and development aid, in France and around the world. We work with the most vulnerable people, in emergency situations by offering support to meet the basic needs of those most at risk, and in development settings by providing populations with the necessary means to facilitate their autonomy. In addition, we are committed to raising awareness and defending rights through advocacy.

The realization of children's rights, in particular the right to protection, is one of our operational priorities, and we carry out advocacy actions to ensure that children's rights are effective throughout the world.

Secours Islamique France is an active member of Groupe Enfance, the collective of French NGOs involved in advocacy for the realization of children's rights and the promotion of a child rights-based approach; as well as the Education Coalition, which promotes universal access to education.

**SIF is planning to produce a barometer, i.e. a regular publication, on the theme of "children's social inclusion - focus on protection against violence". The aim of SIF is to analyze the evolution of the issue over time, on the basis of internal and secondary data, and to disseminate this analysis with each edition of the barometer. In this way, the barometer will make it possible to highlight and inform about good practices in child protection, and to disseminate advocacy recommendations to reduce violence against children.**

**The aim of this mission is to support SIF in defining the data collection methodology for this barometer.**

## II. Objectives of the mission

---

GENERAL OBJECTIVE: define the methodology for producing a SIF barometer, taking into account gender issues and the participation of children and young people.

- Specific Objective 1: In collaboration with the advocacy department and the International Operations and Programs Department (DPOI), identify the relevant indicators to be measured in order to analyze the evolution of the barometer issue over time (based on our Education and Child Welfare strategy).
- Specific Objective 2: In collaboration with the DPOI and, in particular, the MEAL department, identify internal quantitative and qualitative data from SIF and secondary data to be compiled and aggregated, in order to measure the defined indicators and establish the baseline.

- Specific Objective 3: Identify gaps in terms of internal data and define the methodology and collection tools to be developed/modified.
- Specific Objective 4: Define the relevant data collection method for a bi-annual publication.

### III. Methodological approach

---

#### 1. Deliverables

- A detailed methodological note:
  - identifying the relevant indicators to measure in order to analyze the evolution of the selected barometer issue over time
  - identifying SIF's internal quantitative and qualitative data, and the secondary data to measure achievement of the selected indicators
  - presenting the baseline
  - identifying gaps in terms of internal data and identifying the methodology to fill these gaps
  - defining the data collection method for regular publication of the barometer
- An appendix containing all sources and any additional information.

#### 2. Modalities of the mission

The consultant will carry out the study under the supervision of the Secours Islamique France advocacy service. He/she will be in direct contact with the Deputy Advocacy Manager, who will monitor the execution of the assignment.

The consultant will confer with the relevant people at SIF headquarters (MEAL, technical, programs, management systems and advocacy) and with the relevant SIF missions to gather useful inputs for the execution of his/her mission.

On-site presence at our headquarters in Massy (91300) will be required for stages requiring access to internal SIF data.

An office will be made available to the consultant.

The consultant will have at least 4 follow-up meetings with the barometer's internal steering committee: before the beginning of the assignment, when the detailed work plan for the assignment is presented, when the provisional methodological note is handed in and when the final deliverable is delivered, as well as regular exchanges as required by e-mail and telephone, and also at SIF's HQ in Massy.

#### 3. Period and duration of the mission

The assignment will be carried out by the consultant after the date of signature of the contract over the period June/July 2024 (to be determined). The mission is estimated at 30 working days.

### IV. Technical and financial offer

---

The operator of the study is Secours Islamique France. The consultancy contract will be concluded between the consultant and Secours Islamique France.

The consultant will submit a technical proposal of 6 pages maximum, which must include:

- The consultant's presentation, references related to this type of assignment, CV;
- A methodological note outlining the consultant's approach, the media to be used and the resources required to carry out the study;
- A provisional planning;
- A financial proposal.

## V. Required experience

---

5 years' higher education in statistics, economics, law/political science, humanitarian action/development or equivalent.

At least 5 years' experience in humanitarian action, international solidarity, human rights defense in MEAL or program functions

Field experience of at least 3 years

Expertise in children's rights issues, particularly child protection issues

Knowledge of planning, monitoring and evaluation approaches in humanitarian and development contexts

Experience in organizational development in the field of MEAL

Knowledge of qualitative and quantitative data collection tools and methods, data analysis (including visualization) and use of information for external reporting

Ability to define clear objectives and research information

Excellent analytical skills

Critical thinking, good written and oral communication and interpersonal skills

Very good command of written and spoken English

Proficiency in Pack Office, data collection and analysis tools

**Proposals should be sent by May 12 at the latest to Laura LE FLOCH, Advocacy Deputy Manager at Secours Islamique France: [lefloch@secours-islamique.org](mailto:lefloch@secours-islamique.org)**